



BULLETIN

News zum Projekt Museum Insel Rheinau

DEZEMBER 2016

AUSGABE 01

MUSEUM RHEINAU

Interessengemeinschaft Museum Rheinau:

Wir arbeiten am Museum auf der
Klosterinsel Rheinau.

Präsident:

Dr. Daniel Grob, Rheinau
praesident@museumrheinau.ch

Vorstand:

- **Werner Senn**, Finanzen und
Mitgliederadministration
insel@museumrheinau.ch
- **Lorenz Schreiber**, lic iur.
Aktuariat
- **Markus Späth**, lic phil I.
Kommunikation
- **Pia Riedo**
Projekte
- **Margrit Sutter**
Protokollführung

Projekt-Team:



www.imraum.ch

Unterstützt durch:



Lotteriefonds des
Kantons Zürich



Liebe Mitglieder

Das erste „**Bulletin**“! Wie das ?

Ein kreatives Neu-Mitglied schrieb trocken auf seine kürzliche
Beitrittserklärung: „Bitte Newsletter senden an....“.

Das war nun ein deutlicher Fingerzeig!

Sie werden nun etwa 3 x jährlich ein „Bulletin“ erhalten. Sie sollen
als Mitglieder teilhaben am Fortgang und der Entwicklung unseres
Projektes.

Herzlichen Dank, dass Sie uns die Treue halten! So kommt hier der
Newsletter Nr. 1: **Bulletin: News zum Projekt Museum Insel
Rheinau**. Weitere werden folgen.



Zum Stand der Projekt-Entwicklung

Imraum (Fabian Furter, Miriam Rorato, Thomas Rorato und Martin
Handschin) stehen im Moment tief in der Entwicklung des
Detailprojektes; dies in enger Abstimmung und Kommunikation mit
kantonalen Instanzen und dem Vereinsvorstand.

Am 14. Sept. 2016 fand auf der Musikinsel Rheinau ein „**Sounding-
Board**“ statt: Es ging darum, die Vision und SWOT-Analyse, die
imRaum entwickelte, in einem kleinen Kreis von Fachleuten zu
diskutieren und damit auf „den Prüfstand“ zu stellen. Auf dieser nun
konsolidierten Basis stehen aktuell die **Detailkonzepte** im Zentrum
der Arbeit: Von der Raumplanung zum Ausstellungs- und
museumspädagogischen Konzept bis zum Businessplan.



Nachdiplomstudium des Präsidenten

Daniel Grob hat ab Oktober 2016 ein kleineres Nachdiplomstudium
(CAS) in Museologie/ Museumsarbeit an der Hochschule für
Technik und Wirtschaft in Chur (HTW Chur) in Angriff genommen.
Es wird geleitet von **Margarethe Greiner und Ivo Macek**. Im Team
der Dozierenden sind auch weitere bekannte Schweizer
MuseologInnen, wie Samy Bill und Frau Sara Smidt Bill.



Aus dem Vorstand der IG Museum Rheinau

Die **24. Vorstandssitzung** fand am **28. September** in Andelfingen statt. Themen waren die Schlussabrechnung des Bauzauns, die Berichterstattung über das Meeting mit dem neu für das Kloster zuständigen Mitarbeiter des Immobilienamtes, Herr Patrick Schmid, das Gesuch des Inselfestivals Rheinau 2017 sowie Weiteres.



Der Bauzaun auf der Klosterinsel

Besuchen Sie doch wieder mal die magische Klosterinsel. Unser 130 Meter langer, illustrierter Bauzaun mit der Klostergeschichte wird Ihnen gefallen. Er ist ein Magnet für die vielen Inselbesucher.

Wir werden in Kürze noch einen Flyer neu auflegen, den wir dann für Interessierte am Bauzaun auf der Klosterinsel auflegen: „**Die wechselvolle Geschichte der Klosterinsel Rheinau**“. Der Präsident wird noch prüfen, ob der Flyer auch in der Musikinsel resp. der Klosterkirche aufgelegt werden darf. Sie können den Flyer dann auch auf unserer Homepage downloaden.



An die Neu-Mitglieder 2016

Erfreulicherweise wächst die Mitgliederzahl unseres Vereins stetig: Ein schöner Hinweis auf das Interesse an unserem zukünftigen Museum!

Die im Jahre 2016 neu aufgenommenen Mitglieder werden erstmals in der zweiten Hälfte 2017 (nach der Vereinsversammlung) eine Rechnung für einen Mitgliederbeitrag erhalten.



Save the date!

Die nächste Vereinsversammlung wird am Abend des **Mittwoch, 14. Juni 2017, im Mehrzweckgebäude in Rheinau** stattfinden. Nähere Informationen folgen.



Ich wünsche Ihnen nun ganz schöne Weihnachten und einen guten Start ins neue Jahr!

Daniel Grob
Präsident IG Museum Rheinau